

Taller: Promoviendo el establecimiento de una Red Internacional de Asistencia Jurídica

Centro Internacional de Viena, Naciones Unidas
Lunes 22 – Miércoles 24

26º Comisión de Prevención del Crimen y Justicia Penal

La International Legal Foundation, el Ministerio Público de la Defensa Argentina y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) invita a los representantes de los Estados, grupos regionales, de la sociedad civil y otros expertos interesados, a un taller destinado a promover el establecimiento de la Red Internacional de Asistencia Jurídica (ILAN).

El año pasado, en la 25º edición de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal (CCPCJ), 17 países copatrocinaron la resolución “*Promoción de la asistencia jurídica, en particular a través de una red de proveedores de asistencia jurídica*”, solicitando el establecimiento de redes especializadas nacionales, regionales e internacionales de proveedores de asistencia jurídica penal. Desde ese año, se han adoptado medidas prometedoras para establecer la Red Internacional de Asistencia Jurídica (ILAN), incluyendo consultas con representantes de gobiernos, proveedores de asistencia legal, académicos y otras partes interesadas respecto a la forma, función y financiamiento de la red.

Los participantes en la Segunda Conferencia Internacional sobre el Acceso a la Asistencia Jurídica en los Sistemas de Justicia Penal, celebrada en Buenos Aires, Argentina, en noviembre de 2016, presentaron ideas para la creación de la ILAN a más de 200 participantes de más de 50 países, solicitando su *feedback* y apoyo para llevar adelante el mandato de la CCPCJ de crear una red de cooperación internacional. Tras la referida Conferencia, la Declaración de Buenos Aires llama a establecer un grupo de trabajo sobre el lanzamiento de la ILAN, e invita a los donantes institucionales, las organizaciones gubernamentales y no gubernamentales y al sector privado a proporcionar los recursos y el apoyo necesario para el establecimiento, administración y organización de la red.

Aprovechando este progreso, en la CCPCJ de este año invitamos a los copatrocinadores de la resolución del año pasado -que ya han sido cruciales para el progreso de la ILAN hasta el momento-, así como a representantes de otros Estados Parte, de grupos regionales, de miembros de la sociedad civil y expertos interesados, a reunirse para escuchar más sobre el trabajo que se ha hecho, y a discutir colectivamente sus metas e ideas para el desarrollo a corto y largo plazo de la ILAN. Este insumo es invaluable para asegurar que la ILAN alcance su máximo potencial para impactar positivamente en el acceso a la justicia, el estado de derecho y el acceso significativo a la asistencia legal de calidad para los más pobres y vulnerables.